

CEREMONIE DES VŒUX A L'EHPAD
SAMEDI 18 JANVIER 2014

Personnes âgées : l'extension de l'Ehpad en bonne voie



À l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées (Ehpad) de Guer, les voeux sont un moment très attendu, qui rassemblent les élus, des personnalités, les résidents, le personnel, les bénévoles et les membres du conseil d'administration.

Dans son allocution, hier, le directeur, Franck Hilton, a cité trois mots clés : concertation, co-construction et territorialisation. **« Ces mots résument la volonté concertée de s'ancrer et de s'organiser sur son bassin de vie en s'ouvrant au partenariat et aux coopérations. Ils guideront nos actions en 2014 comme ils l'ont fait en 2013 ».**

Parmi les projets, l'extension de l'Ehpad. **« Un architecte sera choisi le 31 janvier parmi les trois retenus. Les financements avancent. Le permis de construire sera déposé en juin. »**

Le conseil général et la délégation territoriale ont confirmé le renouvellement de la convention tripartite et le maintien des effectifs qui en résulte.

Des professionnels indépendants effectueront en octobre une évaluation des pratiques et du bon fonctionnement de l'établissement. **« Une formidable opportunité pour nous de mettre en exergue notre savoir-faire »**, se réjouit Franck Hilton.

Par ailleurs, l'Ehpad a répondu, avec quatre autres établissements, à l'appel à projet Télémédecine de l'Agence régionale de santé. **« L'ARS nous a attribué une enveloppe de 70 000 € pour la phase initiale. L'objectif est d'éviter, pour les consultations psychiatriques, des déplacements inutiles qui génèrent du stress et un coût. »** Dans le futur, l'hospitalisation pourrait se faire directement dans les services, sans passer par les urgences. Cette initiative pourrait, à terme, bénéficier aux habitants.

En 2013, trois projets majeurs ont été réalisés : le parcours santé senior (Pass), l'achat d'un minibus pour le transport individuel de résidents, et la mise en place de la « préparation des doses administrées de médicaments », en partenariat avec la pharmacie de l'Hôtel de Ville. Une procédure qui permet de sécuriser le circuit du médicament.

Jean-Luc Bléher, le maire, a rappelé son attachement à la maison de retraite, **« située dans le quartier de mon enfance ».**

06/19/01/14

Télémédecine en 2014 et extension en 2015

L'architecte qui sera chargé de réaliser le projet d'extension de l'EHPAD sera choisi le 31 janvier parmi trois candidats. Lors des vœux, le directeur Franck Hilton a précisé que le financement est dans sa phase finale : « Le Conseil général va apporter une aide de 850 000 €, la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (Cnsa) et la Caisse des dépôts et consignations 577 000 €. Et nous attendons l'accord des banques pour un prêt relais de 600 000 €. » L'objectif est de déposer le permis de construire en juin et de démarrer les travaux en 2015.

PERSONNEL : EFFECTIFS MAINTENUS

L'année 2014 sera aussi marquée par « le renouvellement de la convention tripartite avec le Conseil général et l'Agence régionale de santé (Ars) qui nous assurent les moyens humains pour pérenniser une prise en charge efficiente ». Les effectifs en personnel sont donc maintenus. Et cette année, ils feront l'ob-



Franck Hilton puis Jean-Luc Bléher ont présenté les projets 2014.

jet d'une évaluation, en octobre : « L'établissement sera évalué par des professionnels indépendants qui viendront analyser nos pratiques et s'assurer de son bon fonctionnement. C'est une formidable opportunité de mettre en exergue notre savoir-faire. »

En outre, un projet « innovant » va être mis en œuvre : l'ARS a en effet répondu favorablement à un appel à projet porté conjointement avec les Centres hospitaliers de Vannes, Ploërmel, l'Epsm Saint-Avé et la

clinique des Augustines de Malestroit. L'objectif de la télémédecine « est d'éviter le déplacement des résidents, qui génère du stress, et de réduire le coût pour la collectivité ». Cette initiative pourrait à terme « permettre à la population de venir effectuer leur consultation à l'EHPAD ».

LA QUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT RECONNUE

Franck Hilton a résumé ces projets 2014, mais aussi les réalisations 2013 (lire ci-des-

sous) en trois mots clés : concertation, co-construction et territorialisation. « Concertation est l'action pour plusieurs personnes (résidents, personnel, familles, bénévoles, professionnels libéraux, acteurs locaux...) de s'accorder sur un projet commun, co-construire de le réaliser ensemble. Et la territorialisation est la volonté de s'ancrer et s'organiser sur les territoires ou sur son bassin de vie en s'ouvrant au partenariat et coopérations », a précisé le directeur de l'EHPAD et du foyer-logement.

Jean-Luc Bléher, président du conseil d'administration, a précisé que « l'évaluation par un cabinet extérieur a pour objectif de faire en sorte que la prise en charge des résidents soit la meilleure possible », même si la qualité de l'établissement est déjà reconnue, grâce au travail du personnel et de la direction, mais aussi des bénévoles des Amis de l'EHPAD et du foyer-logement. L'extension de l'EHPAD contribuera aussi à cette amélioration de l'accueil.

« Notre objectif est d'em-

prunter le moins possible pour que cela pèse le moins possible sur le budget des familles, et rester à un prix de la journée raisonnable », a ajouté Jean-Luc Bléher. Comme Franck Hilton, il a remercié tous ceux qui s'investissent dans l'établissement. Par ailleurs, il a insisté sur le fait que l'EHPAD et le foyer-logement s'inscrivent dans un quartier, en référence à l'actualité (lire par ailleurs).

Catherine Bévy

CEREMONIE DES VŒUX A L'EHPAD
SAMEDI 19 JANVIER 2014

Ouest-France du 22/01/2014

REMISE DU PRIX – CONCOURS CLIP VIDEO
JEUDI 9 JANVIER 2014

L'Ehpad, 2^{ème} au concours régional de clips vidéo



Une partie des acteurs du clip vidéo de la maison de retraite.

L'Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) de Guer a participé, avec 41 établissements pour personnes âgées de Bretagne, au concours de clips vidéo 2013, *Bien vivre ensemble en Ehpad*. Un événement porté par l'Agence régionale de santé et le ministère des sports, de la jeunesse et de la vie associative, en partenariat avec la Mutuelle générale de l'éducation nationale (MGEN).

« Le principe était de réaliser une fiction originale de 3 minutes sur la thématique du bien vivre ensemble en Ehpad, à partir d'un scénario créé par les résidents et le personnel », explique le cinéaste Sylvain Bresson, qui a apporté sa contribution technique au tournage. L'objectif était « de valoriser le bien vivre

ensemble en Ehpad, sans ignorer les difficultés quotidiennes rencontrées dans les établissements ».

Le tournage a mobilisé les résidents qui se sont prêtés au jeu avec enthousiasme, ainsi que le personnel, des enfants du personnel, des familles, des bénévoles, sans oublier Captain, le chien d'accompagnement.

Le résultat donne un clip dynamique, intergénérationnel, composé de séquences festives et de scènes de la vie de tous les jours. Il a valu à l'Ehpad de Guer une deuxième place au concours.

L'établissement s'est également distingué en remportant, à Plescop, la première place des olympiades 2013 entre maisons de retraite.

Ouest-france du 23/01/2014

CONCOURS CLIPS VIDEO

JEUDI 9 JANVIER 2014

Clip "Bien vieillir ensemble" à l'EHPAD



Les acteurs du tournage du clip, avant l'aide de Sylvain Bresson.

Résidents de l'EHPAD et du foyer-logement, personnel, et enfants du personnel, sont devenus comédiens le temps du tournage d'un clip, sur le thème "Bien vieillir ensemble : fiction ou réalité".

Ce tournage de deux jours, a rappelé Franck Hilton, « a été un moment fort de l'établissement pour l'ensemble des participants. Il a permis dans une bonne ambiance de livrer au jury un clip qui reflète une journée à l'EHPAD de Guer ».

Dans le scénario, plusieurs points ont été mis en exergue.

Des enfants ont été intégrés au projet afin d'avoir une vertu pédagogique sur le regard que la société pourra avoir sur les maisons de retraite, et tisser des liens intergénérationnels.

Les capacités restantes et à développer des résidents à travers les activités physiques et

sportives mais aussi les ateliers cuisine ont été mises en avant.

Le clip évoque aussi la qualité de prise en charge et les compétences du personnel, l'approche non médicamenteuse de la maladie, la volonté de ne pas occulter les difficultés dans la prise en charge (chute, fin de vie, insomnies, déambulation, lourdeur physique des résidents, dénutrition). Côté technique, le réalisateur Sylvain Bresson a apporté ses conseils.

« Le tournage restera un souvenir inoubliable, une expérience très intéressante pour tous. Nous avons obtenu la 2^e place sur 41 EHPAD, mais nous méritions largement la 1^{re} place. Mais parfois, il vaut mieux être Poulidor qu'Anquetil », a commenté Franck Hilton, avant la projection du clip devant les élus et les rési-

dents, qui ont pu constater la qualité du travail réalisé. Et tout le monde peut se faire son opinion, en allant visionner les trois clips primés sur internet (lien via le site internet

Le directeur de l'EHPAD et du foyer-logement a par ailleurs rappelé les autres réalisations 2013 : aménagement d'un parcours d'activités santé se-

niors, achat d'un mini-bus pour personnes en fauteuil roulant, sécurisation du circuit du médicament. Par ailleurs, « les résidents ont remporté les Olympiades à Plescop en juin », a ajouté Franck Hilton.

➤ Site internet de l'Ehpad pour voir le clip : www.ehpad-guer.com

les infos 29/01/14